

zialismus unter den Bedingungen der wissenschaftlich-technischen Revolution. Die Struktur unserer Wirtschaft wird grundlegend verändert. Automatisierung, Mechanisierung und komplexe Rationalisierung, umfassende Anwendung der elektronischen Datenverarbeitung und der kybernetischen Wissenschaft, wachsende Chemisierung der Volkswirtschaft und friedliche Nutzung der Atomenergie charakterisieren die Entwicklung der modernen Wirtschaft im Sozialismus. Das alles geschieht bei uns mit den Menschen, durch die Menschen, für die Menschen. In lebendiger Wechselbeziehung zu Wissenschaft und Produktion verwirklichen wir das einheitliche sozialistische Bildungssystem und formen unsere sozialistische Nationalkultur. Wir vertiefen unsere sozialistische Demokratie und bauen die Bürgerrechte weiter aus. Dabei ist das Ziel all unseres Wirkens die Entwicklung schöpferischer Persönlichkeiten in der sozialistischen Menschengemeinschaft.

Die DDR schafft damit auch das Beispiel für den Sieg des Fortschritts in Westdeutschland. Wir sind gewiß, daß auch dort die Zeit kommt, in der das arbeitende Volk die Macht ausüben wird. Dann wird die Arbeiterklasse beider deutscher Staaten wieder zusammenfügen, was die Imperialisten gespalten haben.

In der Vorbereitung der Wahlen werden die Abgeordneten der Volksvertretungen Rechenschaft ablegen. Zusammen mit ihnen können alle Bürger eine positive Bilanz der vergangenen Jahre ziehen. Gemeinsame Arbeit hat uns vorangebracht. Ansehen und Autorität der souveränen DDR erhöhten sich in der ganzen Welt. Im Bunde mit der mächtigen Sowjetunion, mit den anderen sozialistischen Staaten und den Friedenskräften in aller Welt konnten wir unserem Volk den Frieden erhalten.

Wir dürfen stolz darauf sein, daß unsere Außenpolitik einen wichtigen Beitrag im Kampf für den Frieden und die europäische Sicherheit geleistet hat. Sie hat ihre Bewährungsprobe bestanden und wird von den Völkern aller Kontinente gebilligt und unterstützt. Das bestätigten die Vertreter von 68 Parteien auf dem VII. Parteitag der SED im Namen Hunderter Millionen Kommunisten, Sozialisten und antiimperialistischer Freiheitskämpfer. Das zeigte sich auf der historischen Konferenz für Frieden und europäische Sicherheit von Karlovy Vary.

Die vergangenen vier Jahre waren für uns Jahre planmäßigen und stetigen wirtschaftlichen und sozialen Aufstiegs. Unsere